Bienvenidos al mensaje especial de Viernes Santo de la crucifixión y muerte de Nuestro Señor y Salvador Jesucristo.

de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton, Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo a William Daly.

En mensaje de Viernes Santo se titula: "LA Expiación por el pecado de su pueblo"

Se enfocará: Isaías 53:1-6

¿Quién pagó por nuestros pecados?

Sermón del Viernes Santo "LA Expiación por el pecado de su pueblo"

Bueno, hoy es Viernes Santo y soy plenamente consciente de que no importa si pasamos los próximos 40 minutos juntos o los próximos 40 años juntos, ni siguiera empezaremos a escudriñar la superficie de las riquezas increíbles contenidas en la belleza y el significado de la Cruz. Pero la buena noticia es que toda la Biblia apunta a la vida y la obra de Cristo, Toda la Biblia.

No todas las palabras, por supuesto, pero TEMÁTICAMENTE, todo el libro está escrito sobre Él. Jesús incluso lo dice en Lucas 24. Entonces, mientras tenga la oportunidad de exponer la palabra de Dios contigo y estudiar los libros de la Biblia, línea por línea, versiculo a versiculo entonces tendremos la oportunidad de mirar a Cristo y enamorarte de Él cada vez más.

Pero aquí estamos, y el Viernes Santo es, por supuesto, el día en que nosotros, como creyentes, celebramos formalmente la obra infinitamente maravillosa de nuestro Señor y Salvador Jesucristo en la cruz. Ahora, digo "formalmente", pero solo me refiero a la fecha en el calendario que informa nuestra adoración colectiva como cristianos en esta época del año.

Porque espero, y ES mi más sincero deseo, que la obra de la cruz sea algo en lo que TODOS reflexionemos con la mayor frecuencia posible.

Quiero decir, para mí personalmente, de todas las cosas que he llegado a ver en las Escrituras, creo que estoy <u>más</u> asombrado por la obra de la cruz. Es como cuando vivía en Nueva York y cada vez que llegaba a la ciudad desde donde vivía en Brooklyn, veía la magnitud del horizonte de Manhattan y me asombraba por completo cada vez; O cuando vivía en el oeste de Washington y en un día soleado, doblaba la esquina de Tacoma hacia el este por la autopista 16 y BOM: el Monte Rainier aparecía a la vista y siempre estaba totalmente asombrado por eso. Y esas cosas nunca perdieron su factor de "Wow" para mí, Nunca envejeció.

O incluso conduciendo por el valle de Bitterroot aquí en el oeste de Montana, estoy asombrado por la belleza de las montañas que nos rodean. Y aunque la cruz es mucho más magnífica y profunda en su gloria que esos ejemplos, de la misma manera, la cruz nunca pierde ese sentido de "WOW" en mi alma. Y francamente, cada día es una oportunidad para meditar en las riquezas de lo que significa esta obra gloriosa en la cruz para aquellos de nosotros que estamos en Cristo.

Pero el Viernes Santo también es una oportunidad para hacer algunas preguntas ACERCA de la cruz para comprender mejor lo que realmente significa. Y pensé que intentaríamos hacer eso mismo el día de hoy como una forma de enfocar nuestros corazones. Y así, comencé a hacerme algunas preguntas que estimularían mi propio pensamiento sobre este tema infinitamente importante. Por ejemplo,

- ¿Por qué la Cruz? Que era necesario y de ser así, por qué era necesario?
- ¿Qué **significa**?
- ¿Qué significa para aquellos de nosotros <u>EN</u> Cristo?
- ¿y qué significa para las personas **fuera** del conocimiento salvador de Cristo?

Todas buenas preguntas; preguntas que exigen una investigación honesta, y se me ocurrió que si pudiéramos retroceder en el tiempo y pudiéramos volver a la escena de la cruz, allí en el Calvario, y le hiciéramos algunas preguntas a algunas de las personas que estaban allí sobre el propósito de la crucifixión que estaba sucediendo en esa colina. Se me ocurrió que todos darían respuestas muy diferentes porque lo vieron desde diferentes ángulos en función de lo que trajeron a la mesa en términos de su propia comprensión de este evento histórico.

Por ejemplo, si fuéramos a Caifás, el sumo sacerdote judío que presidió el juicio para condenar a Jesús, si fuéramos a señalar la cruz y preguntarle: "Oye Caifás, ¿de qué se trata ESO? ¿Qué está pasando allá?". Él podría decir, "Bueno, eso era una cuestión de necesidad política. Mira, la influencia de Jesús se estaba extendiendo y si se le permitía continuar así, entonces todos comenzarían a creer en Él y lo seguirían y luego Roma vendría y destruiría a Jerusalén y nuestra nación. Entonces, tuvimos que deshacernos de Él para mantener la paz con Roma y, de paso, mantener nuestras posiciones de autoridad e influencia sobre nuestro pueblo.".

¿Qué pasa con Poncio Pilato; ¿Qué diría si le preguntáramos a ÉL sobre lo que estaba pasando hoy fuera de Jerusalén? Bueno, él hubiera dicho "No encontré falta en ese Hombre. Lo que le están haciendo a Él es injusto desde el punto de vista legal. Pero es su problema y me he lavado las manos. Y por razones políticas, lo último que necesito es una revuelta judía en mis manos. Entonces, lo que está sucediendo allí, por injusto que sea legalmente, significa que evité un motín.".

¿O qué hay de algunas de las personas que están al pie de la cruz? María, la madre de Jesús por ejemplo; habría estado absolutamente devastada al ver a su hijo colgado allí, y su dolor habría servido como la terrible realización de que la profecía que recibió cuando llevó a Jesús al Templo para ser dedicado como un bebé ahora se estaba cumpliendo, cuando Simeón le dijo

en Lucas 2:-34-35 "Simeón los bendijo, y dijo a su madre María: He aquí, este Niño ha sido puesto para la caída y el levantamiento de muchos en Israel, y para ser señal de contradicción (y una espada traspasará aun tu propia alma) a fin de que sean revelados los pensamientos de muchos corazones".

Simeon dijo que una espada traspasaría su propia alma. Y eso ciertamente está sucediendo mientras presencia la ejecución de su hijo.

No olvidemos a los discípulos que ahora estaban viendo esta ejecución de su líder y están totalmente desesperados, la mayoría de los cuales han huido de la escena no solo con miedo sino también con desesperación. La excepción, por supuesto, es Juan, que se quedó allí y cuidó de Maria.

¿Qué tal algunos de los otros en la multitud? ¿Los que siguieron a Jesús? Debian estar enojados porque sintieron que Jesús los defraudó. Recuerde, esperaban que Jesús fuera su Rey terrenal y que formara una revolución política que los liberaría de su ocupación de Roma. Y aquí Él se entregó a las autoridades tan dócilmente, por lo que estaban molestos y vieron esto como un castigo justo porque Jesús no era más que un farsante, un fraude total, un Mesías "pretencioso".

Preguntémosle al centurión que presenció la crucifixión de Jesús y sus secuelas. Vio que todo se desarrollaba y ¿qué dijo el centurion? "Verdaderamente este hombre era el Hijo de Dios".

Los ladrones en la cruz junto a Jesús también llegaron a sus propias conclusiones sobre lo que estaba sucediendo. Uno de ellos se suma a la burla de Jesús y el otro le pide al Señor que se

acuerde de él cuando venga a Su Reino. Este último vio la ejecución de Jesús como la ejecución de un hombre inocente.

Pero en todos esos ejemplos y con todos esos testigos oculares de este evento, ¿quién de ellos podría haber llegado a la conclusión inmediata de que lo que estaba sucediendo allí no era solo algo que estaban viendo en el ámbito físico? pero que lo que estaban viendo REALMENTE era algo de significado CÓSMICO? ¿eso que estaba sucediendo ante sus ojos era que el pecado del pueblo de Dios estaba siendo de EXPIACION para? Quiero decir, eso no es inmediatamente obvio para aquellas personas que están de pie y observan este evento. Pero ESTE es el propósito final de la cruz.

Ahora, afortunadamente tenemos las cartas del Nuevo Testamento que nos guían a una interpretación más completa y profunda del significado y la importancia de lo que ESTABA sucediendo allí en la cruz. E incluso en los Evangelios y el libro de los Hechos, hay algunos indicios de interpretación, no solo un relato del evento en un clip de periódico. Y uno de los ejemplos realmente claros de esto se encuentra en el capítulo 8 del libro de los Hechos, donde Felipe se encuentra con el eunuco etíope. Y este encuentro entre Felipe y el etíope nos da solo un pequeño vistazo del significado de la muerte de Cristo en la cruz.

Y en ese encuentro, Felipe comienza a explicarle al eunuco etíope, no solo el significado de la muerte de Jesús en la cruz, sino que también interpreta este texto muy difícil que está leyendo el etíope, que era Isaías 53. Ahora este texto que el eunuco estaba leyendo era una de las más importantes Profecías del Antiguo Testamento acerca del Señor Jesús.

Y en ese intercambio entre Felipe y el etíope, Felipe le pregunta si entiende qué es lo que está leyendo. Leeré esa breve conversación de Hechos 8:34-35:

[34] Y el eunuco le pregunta a Felipe: ¿De quién, os pregunto, dice esto el profeta, de sí mismo o de algún otro?". [35] Entonces Felipe, abriendo su boca, y comenzando desde esta Escritura, le anunció el evangelio de Jesús".

Y claro, luego se nos dice que después de escuchar hablar a Felipe, el eunuco pidió ser bautizado después de haber llegado al agua. Pero en un período de tiempo muy corto, este eunuco etíope pasó de simplemente leer esta profecía del texto de Isaías 53 a llegar al conocimiento salvador de Jesucristo y pedir el bautismo. Entonces, la conversión del eunuco está inspirada en la aplicación de una escritura del Antiguo Testamento <u>A</u> la Persona de Jesucristo.

Y Felipe no estaba explicando a Jesús de alguna manera filosófica. Estaba haciendo lo que hicieron TODOS los Apóstoles: explicaron la Persona y la obra de Jesús a partir de la aplicación de las escrituras del Antiguo Testamento. Por cierto, Jesús hizo lo mismo al comienzo de su ministerio terrenal cuando estaba en Nazaret y enseñaba en la sinagoga allí. En esa escena en Lucas 4:21, se nos dice que leyó del mismo profeta del Antiguo Testamento (Isaías), específicamente Isaías 61, y Jesús se puso de pie y dijo: "Hoy esta profecía se cumple en medio de vosotros". Entonces Jesús mismo ¡establece el precedente para aplicar las escrituras del Antiguo Testamento a sí mismo! Y eso es lo que preguntaba el eunuco etíope: "¿Sobre quién escribe esto el profeta? ¿Está hablando de sí mismo o está hablando de otra persona?".

Y lo que Felipe hace aquí es muy claro. Él dice, "está hablando de JESÚS". Qué declaración tan increíble fue esa: que 600 años antes de que Cristo naciera, se hizo una profecía (no solo sobre Su obra) sino también sobre Su muerte. Y está claro que los Apóstoles entendieron eso (al menos un poco después) y lo afirmaron a lo largo de sus propios ministerios.

En Isaías 53:1-6 nos dice la palabra de Dios:

¿Quién ha creído a nuestro mensaje? ¿A quién se ha revelado el brazo del Señor?

Creció delante de Él como renuevo tierno como raíz de tierra seca; no tiene aspecto hermoso ni majestad para que le miremos, ni apariencia para que le deseemos.

Fue despreciado y desechado de los hombres, varón de dolores y experimentado en aflicción; y como uno de quien los hombres esconden el rostro, fue despreciado, y no le estimamos.

Ciertamente Él llevó nuestras enfermedades, y cargó con nuestros dolores; con todo, nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y afligido.

Mas Él fue herido por nuestras transgresiones, molido por nuestras iniquidades. El castigo, por nuestra paz, cayó sobre Él, y por sus heridas hemos sido sanados.

Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, nos apartamos cada cual por su camino; pero el Señor hizo que cayera sobre Él la iniquidad de todos nosotros.

Y por este mismo hecho, quiero que veamos la primera parte de **Isaías 53** un poco más de cerca.

[1] ¿Quién ha creído lo que ha oído de nosotros? ¿Y a quién se ha revelado el brazo del Señor?[2] Porque creció delante de él como una planta joven, y como una raíz de tierra seca; Él no tenía forma ni majestad para que lo miráramos, ni belleza para que desearlo.[3]Despreciado y desechado de los hombres, varón de dolores y experimentado en

quebranto; y como uno de quien los hombres esconden sus rostros, fue despreciado, y no lo estimamos.

Ahora, leemos estos 3 versículos y vemos un par de cosas de inmediato. Por ejemplo, al comienzo del segundo versículo, el Profeta usa un lenguaje gráfico que es bastante fácil de visualizar en nuestra mente, ¿verdad? Ya sabes, tienes esa imagen del suelo agrietado y seco con una pequeña planta verde brillante saliendo. Esa es la imagen que Isaías usa para describir a Cristo viniendo al mundo, donde se está abriendo paso en la tierra seca y estéril.

Y tiene sentido que la imagen del mundo en la que Jesús irrumpe sea seca y estéril porque claramente, el Señor no derivó nada de Su entorno que lo capacitaría para el éxito de Su misión terrenal. Sí, era descendiente de David, pero toda la gloria que iba con el reino de David y la corona de David se había evaporado. Así que su ascendencia humana natural ahora era tierra seca y estéril.

E incluso su herencia como judío no agregó nada a su éxito terrenal. Sí, es cierto que entre los judíos se consideraba honorable nacer de la simiente de Abraham y ciertamente se profetizó que vendría del linaje de David pero eso no añadía nada a su <u>estado</u>. Para entonces, el judaísmo, como religión, había dado paso a nada más que ortodoxia seca y legalismo. Tal vez si hubiera nacido griego, su condición de maestro al menos habría significado algo. O haber nacido romano le habría otorgado algunas protecciones legales y estatus.

Pero nacer judío era "tierra seca". El mundo en el que Jesús nació era en sentido figurado "un desierto rígido, seco y estéril", un lugar difícilmente adecuado para que sobreviviera una planta pequeña y aparentemente inocua. Y, sin embargo, esa planta tierna brotó y creció. esto iba a ser <u>EL</u> siervo sufriente de Dios. y el árbol de <u>SU</u> la vida y el trabajo cubrirían la tierra. Y la

sombra que **SU** evangelio proporciona un lugar de refugio, descanso y esperanza para los pecadores que han estado "descomponiéndose y marchitándose" en este "mundo cálido, seco y estéril".

Pero otra cosa interesante que vemos en la segunda parte del versículo 2 (y hasta el versículo 3) es esto: Que "No tenía forma ni majestad para que lo miráramos y ninguna hermosura para que lo deseáramos.". Lees eso y casi tienes que preguntarte cómo era Él en realidad. Porque de acuerdo con casi todas las representaciones artísticas de pinturas de los últimos cientos de años, tienes estas hermosas imágenes de cómo debe haber sido Jesús. Pero a diferencia, por ejemplo, del primer rey de Israel, el rey Saúl, a quien se describe como "más alto y más guapo que nadie en la tierra"; o David, que se describe como de "hermosos ojos" y era "rubio y apuesto", aquí se describe a Jesús como teniendo ninguna de esas características.

En vez de la descripción física, lo que se nos da aquí es el retrato profético de Jesús donde se le describe como "...despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto...". Este es Aquel que sufriría el odio de la humanidad y que no sólo sufriría físicamente sino que también sufriría internamente por la falta de respuesta de aquellos a quienes vino a salvar. Un pueblo incrédulo que escondería sus rostros de Él y finalmente crucificado al Hijo de Dios encarnado.

Pero en el versículo 4, finalmente llegamos a ver la interpretación <u>crítica</u> en cuanto a la misión de Aquel que fue despreciado y rechazado por los hombres.

[4] Ciertamente él ha llevado nuestras penas y llevado nuestros dolores; mas nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido.[5] Pero él fue traspasado por nuestras transgresiones; fue molido por nuestras iniquidades; sobre él fue el castigo que nos trajo la paz, y con sus heridas somos curados.[6] Todos nosotros nos descarriamos como ovejas; nos hemos apartado, cada uno, por su camino; y el Señor cargó en él el pecado de todos nosotros.

Lo que tenemos en este pasaje de Isaías 53 es *prácticament*e relato de un testigo presencial de la crucifixión. Pero no tanto presenciado con ojos físicos como con ojos espirituales. La cruz NO fue una sorpresa, a la luz de la profecía del Antiguo Testamento. No fue un accidente a la luz del Salmo 22 o Isaías 53, por ejemplo. Y ya en Génesis 3:15, se profetiza la obra de Cristo. Y a la luz de las muchas, muchas profecías acerca de la vida y obra de Cristo en las escrituras del Antiguo Testamento, se nos da una interpretación completa y detallada en las cartas y relatos del Nuevo Testamento. Y quiero resaltar el hecho de que Jesús NO fue una víctima indefensa de circunstancias crueles. No cayó preso de los celosos, asesinos, líderes religiosos u opresores romanos.

No - según el <u>plan predestinado para la redención de los pecadores</u> de Dios **EL DIO SU VIDA DE <u>MANERA VOLUNTARIA</u>**. En Juan 10:18, Jesús hablando de Su vida misma dice: "<u>Nadie</u>

<u>me lo quita</u>, pero lo dejo por mi propia cuenta. Tengo autoridad para ponerlo, y tengo autoridad para retomarlo…".

Entonces, proféticamente, podemos ver que la cruz fue PLANEADA. Y nuevamente, no solo vemos eso en las profecías del Antiguo Testamento acerca de la venida del Mesías, sino que también tenemos toneladas de testimonios de este hecho en el Nuevo Testamento. En el primer sermón de Pedro, en Hechos 2 (14-41), dice: "...este Jesús, entregado según el designio definido y anticipado de Dios, usted crucificado y muerto por manos de hombres inicuos.".

Algo muy importante de lo que deberíamos hablar. En gran parte de nuestra cultura durante los últimos cientos de años, parece que nos hemos obsesionado con el sufrimiento **FÍSICO** de Cristo. Lo ves en obras de arte, lo ves en vidrieras elaboradas que adornan muchas iglesias católicas y catedrales, ves pinturas y retratos, lo ves en películas de Hollywood como "La

Pasión de Cristo", etc. sufrimiento de Jesús y "sentirte muy mal". Y entonces podemos "sentirnos bien" PORQUE "nos sentimos muy mal" por lo que le pasó físicamente a Jesús.

Pero ese tipo de fijación disminuye la parte más profunda y apremiante del sufrimiento de Cristo en la cruz: y ese fue Su sufrimiento espiritual. Lo que sufrió físicamente ni siquiera sería un punto en el radar en comparación con lo que sufrió. ESPIRITUALMENTE. Usted pensaría que con todo el camino a la cruz, especialmente proféticamente... Y con todo lo que sucede allí en el Calvario en los relatos del Evangelio... Y con toda la rica interpretación de lo que realmente sucedió; lo que la cruz realmente significó de lo que leemos en las cartas del Nuevo Testamento... que tendríamos estas descripciones completamente detalladas del sufrimiento físico de Jesús. Pero no lo hacemos. ¿No crees que eso es digno de ser mencionado? ¿No debería eso hacernos hacer una pausa y considerar eso?

Es porque a pesar de lo horrible y tortuoso que fue Su sufrimiento físico (¡y de hecho lo fue!), nuestras mentes humanas <u>Ni siquiera pueden **COMPRENDER PROFUNDAMENTE**</u> lo que padeció en su espíritu. Porque cuando nos fijamos en Su sufrimiento físico, nos podemos quedar atrapados en su sentimentalismo.

Podríamos decir cosas como, "WOW ,Él fue azotado hasta quedar desfigurado. Luego tuvo que llevar esa viga de madera a Su propia ejecución a lo largo de la Vía Dolorosa.

Él tenía esa terrible corona de espinas presionada sobre Su cabeza en burla de Su reinado.

Fue clavado con grandes púas de hierro a través de Sus muñecas y tobillos a un árbol. La mente humana está atormentada por la incomprensión de lo que Él debe haber sufrido allí, ni siguiera puedo imaginarlo".

Todo cierto. Y, sin embargo, todo ese sufrimiento ni siquiera se REGISTRA en la escala del dolor en comparación con lo que Él sufrió bajo el peso total de la ira de Su Padre por **NUESTRO** pecado. Por primera vez en la eternidad, a causa de <u>Mí</u>, Dios apartó la mirada de

su único Hijo, pporque vio MI pecado, y era tan horrible que Dios el Padre no podía soportar mirarlo. Jesús experimentó el actual abandono Incluso las personas en el infierno, donde la ira de Dios contra ellos, está más allá de la capacidad de la mente humana para comprender, incluso ELLOS no pueden siquiera comenzar a comprender lo que Cristo experimentó. Y Él hizo todo eso por MÍ, Él hizo todo eso por TI, ESO fue lo que Él sufrió.

Esa es la Copa que le pidió al Señor que le quitara mientras oraba angustiado en Getsemaní. Él soportó ESO en la cruz para que USTED y yo pudiéramos recibir la justicia de Cristo y ser adoptados en el Reino de Dios a través de la fe. Y hay MUCHO MÁS que decir sobre eso, pero solo quería que captáramos eso. No quiero que nos perdamos el aspecto más importante y más profundo del sufrimiento de Cristo porque es clave. Y darse cuenta de que NADA de eso fue una sorpresa... eso es simplemente increíble.

Entonces... si la cruz no fue un accidente (y sabemos que no lo fue)... y que la cruz fue planeada por Dios (y vemos que lo fue), entonces eso significa que la cruz fue **NECESARIA.**. La Cruz Fue necesaria. Hay tanta riqueza que detalla este hecho a lo largo del Nuevo Testamento, pero solo voy a leer 3 escrituras del Nuevo Testamento.

Esta primera es de **Gálatas 3:13**:

"Cristo nos redimió de la maldición de la ley, hecho por nosotros maldición, porque está escrito:

Maldito todo el que es colgado en un madero".

Esto es de Romanos 3:25. Pablo hablando de Jesús dice:

"...a quien Dios puso como propiciación por su sangre, para ser recibido por la fe. Esto fue para mostrar la justicia de Dios, porque en su paciencia divina había pasado por alto los pecados anteriores".

Y por último, de 1 Juan 4:10:

"En esto consiste el amor, no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó y envió a su Hijo en propiciación por nuestros pecados". Por cierto, si no está familiarizado con la palabra "propiciación", aquí significa "la eliminación de la ira de Dios al proporcionar un sustituto".

Entonces, vemos que la cruz fue la satisfacción de la JUSTICIA que la naturaleza de Dios demanda por el pecado. ¿Por qué? Porque Dios ES JUSTO. Mira, si Dios no fuera JUSTO, no habría ninguna DEMANDA de que Cristo sufriera y muriera. Y si Dios no fuera AMOROSO, entonces no habría ninguna DISPOSICIÓN para que Cristo sufriera y muriera. Pero Dios es AMBOS Justo Y Amoroso; por lo tanto, Su Amor está Dispuesto a satisfacer las Demandas de Su Justicia.

Sabemos por **Deuteronomio 6:5** que la ley de Dios demanda que nosotros "...[deben] amar al Señor [nuestro] Dios con todo [nuestro] corazón y con toda [nuestra] alma y con todas [nuestras] fuerzas". Pero ninguno de nosotros ha obedecido esa ley a la perfección. Nosotros **todos** hemos amado otras cosas más que a Dios.

Y eso es el pecado: deshonrar a Dios al preferir otras cosas que a Él y luego actuar de acuerdo con esas preferencias. Sabemos por Romanos 3 que "todos pecaron y están destituidos de la gloria de Dios", ¿verdad? Terminamos glorificando lo que más amamos. Y al menos en mi propia vida, muchas veces eso no es Dios. Y por lo tanto, el pecado no es solo una pequeña

infracción o un descuido alegre. ¿Por qué? Porque Dios no es un Dios pequeño, no es un soberano pequeño.

Si entendemos la gravedad del insulto aumenta con la dignidad o posición del insultado. Por ejemplo, si entro sin permiso en un depósito de carros chatarra y tomo mis llaves y rayo alguna parte de un viejo camión sin valor y oxidado, el propietario me echaría del depósito de chatarra y me gritaría una advertencia, eso es aproximadamente lo que sería ese tipo de gravedad. Ahora bien, si yo rayara a un automóvil estacionado en la calle, si me atraparan, probablemente terminaría teniendo que responder ante la policía por un delito menor de vandalismo y probablemente tendría que pagar una multa y una restitución a la persona en una orden para reparar los daños. Pero si fuera a un concesionario de Lamborghini y rayara un automóvil de ESE valor, sería arrestado, procesado y condenado por un delito grave porque el valor de un Lamborghini es grande en términos del costo del daño que había hecho.

Bueno, de manera similar, pero no trivial, lo mismo es cierto de nuestro pecado contra Dios. El Creador del universo es infinitamente digno de nuestra reverencia, nuestra lealtad y nuestro respeto. Por lo tanto, no amar a Dios no es un pecado trivial, es una alta traición.

Y es alta traición porque Dios es Justo, Él <u>No puede</u> simplemente barrer nuestros crímenes y esconderlos debajo de la alfombra celestial. Su ira que es santa arde contra ellos.

El pecado es MUY caro. Y TODO pecado debe ser castigado. Todo pecado, porque la paga del pecado es la muerte. El alma que pecare, esa morirá. Entonces, en cierto sentido, hay una "maldición santa" que cuelga sobre el pecado.

De hecho, para que Dios NO castigue el pecado, El sería **Injusto**. Pero el Amor de Dios no se detiene con la maldición que se cierne sobre toda la humanidad pecadora. En Su autoridad real para hacerlo, Dios podría muy bien enviar Su ira sobre la tierra y Él estaría perfectamente

justificado para hacerlo. ¡Pero no! Dios envía a su propio Hijo para <u>absorber</u> su ira y llevar la maldición por todos los que confían en El.

Y la propiciación por nuestro pecado, es decir, la eliminación de la ira de Dios al proporcionar un sustituto, fue proporcionada por Dios mismo. Ese sustituto, el Señor Jesucristo, no canceló la ira de Dios, no, sino que Jesucristo <u>absorbió</u> la ira de Dios. Él lo tomó, Toda la ira cayó sobre Él, Y Él lo desvió de nosotros hacia Sí mismo. La ira de Dios es perfectamente Justa: se transfirió, se gastó, NO se canceló ni se retiró.

Cuando Dios miró la cruz, me vio **A MÍ** colgando allí, El te vio **TI** colgando allí, Y derramó su ira absoluta sobre Cristo en **NUESTRO LUGAR**. Dios no lo permita que alguna vez trivialicemos o disminuyamos el amor de Dios por nosotros. Nosotros nunca estaremos "asombrados" de Su amor por nosotros si realmente no nos aferramos a la seriedad de nuestro pecado y la justicia de Su ira contra nosotros.

Pero cuando, por la gracia de Dios, nos demos cuenta de nuestra indignidad, entonces veremos el sufrimiento y la muerte de Cristo y diremos junto con Juan: "En esto consiste el amor, no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó y envió a su Hijo para ser la propiciación (quien se puso en nuestro lugar) por nuestros pecados.".

Cristo sufrió y murió para mostrar la inconmensurable RIQUEZA del AMOR Y LA GRACIA DE Dios HACIA LOS PECADORES. Y podemos ver la medida del amor de Dios por nosotros en dos cosas:

- #1, el grado de su sacrificio para salvarnos de la pena del pecado.
- #2, el grado de indignidad que teníamos cuando Él nos salvó.

Recuerda que en Juan 3:16, "Él dio a Su único Hijo…". Jesús ES el Cristo, el Mesías, el Ungido. Su dignidad es inconmensurable. Así que Él es Aquel a quien Dios envió para ser el libertador de Su pueblo, el Salvador de los pecadores, es Su propio Hijo divino, el Rey de Reyes, el Gobernante de todo el mundo.

Y cuando agregamos a ese entendimiento la horrible muerte por crucifixión y, más importante aún, lo que Él sufrió espiritualmente que Cristo soportó en la cruz, comienza a quedar MUY CLARO que el sacrificio hecho por AMBOS, el Padre Y el Hijo, fue indescriptiblemente grande, y, sin embargo, Dios eligió hacer este sacrificio para salvarnos.

El tamaño de Su amor y la medida de Su amor por nosotros aumenta aún más cuando comienzas a considerar realmente NUESTRA indignidad.

Es como lo que dijo Pablo en **Romanos 5 (v7-8)**, "[7]Porque a duras penas morirá alguno por un justo, aunque quizás alguno se atreva a morir por un bueno;[8]pero Dios muestra su amor por nosotros en que <u>cuando aún éramos pecadores</u>, Cristo murió por nosotros".

Escuché a alguien hace años decir una vez que "Cristo no murió para salvar a los perros. Su sacrificio fue una respuesta a nuestro valor como seres humanos".

Qué bofetada en la cara de la gracia de Dios hacia nosotros. Porque te tengo malas noticias: somos MUCHO PEORES que los perros. Los perros no han pecado. Los perros no se han rebelado contra Dios y lo han tratado con desprecio y odio a Dios. Cristo no TENÍA que morir por los perros porque no **son lo suficientemente malos**. NOSOTROS SI LOS SOMOS.

Es como el relato de Uza en 2 Samuel donde David y sus hombres están devolviendo el Arca en un carro tirado por bueyes de regreso a Jerusalén y en un momento de tropezar, el Arca

parecía que se iba a caer del carro y uno de los hombres de David , Uzah, extendió su mano para estabilizarla y BOM. Tan pronto como tocó el Arca de Dios, fue asesinado. Como si la mano de Uza fuera de alguna manera más limpia que la suciedad de la tierra que el Arca estaba a punto de tocar. Nuestra deuda de pecado es tan grande que solo un sacrificio divino podría pagarla.

Ahora quiero que pensemos por un momento en el ladrón en la cruz al lado de Jesús. No el que le pidió a Jesús que lo recordara cuando entrara en Su reino. Pero el otro, el que siguió burlándose de Él. ¿Qué debe estar pensando? Quiero decir, probablemente no esté del todo seguro de cómo se supone que debe SER un Mesías, pero está bastante seguro en su propia mente de que se supone que el Mesías no debe estar colgado de un árbol. Quiero decir, probablemente el no sepa mucho sobre el Mesías, pero está bastante seguro de que cualquiera que sea llamado Salvador no debería estar en posición de necesitar uno.

Y piense en cuántas personas rechazan a Cristo sobre esa misma base. Que en su arrogancia puedan decir: "Oh, sabes, no soy religioso, pero soy una persona muy espiritual y sé esto: que sea lo que sea este Jesús y lo que sea que esté sucediendo allí en la cruz, no podría sugerir que la respuesta a mi alejamiento de Dios, y el quebrantamiento, la corrupción y la enfermedad de nuestro mundo, y que las guerras y la desintegración de la sociedad y tantas otras cosas POSIBLEMENTE podrían ser respondidas directamente allí en la cruz.

muchos pensarían "ESO ES SOLO UNA TONTERIA".

Bueno, sí, ciertamente lo es. Por eso Pablo en 1 Corintios 18-19 dice que el mensaje de la cruz es LOCURA para los que se pierden.

Se supone que es el "Viernes Santo", pero algunos de ustedes pueden sentirse incómodos con este tema. Puedes sentirte incómodo o raro, Tal vez incluso sientas una sensación de

indignación u oposición, si es así, es por tu condición del corazón . Si esta historia de la cruz es solo una "tontería" para ti, si todo lo que he dicho es simplemente ridículo, entonces es porque tu estas pereciendo. Y si esta historia es música para tus oídos es porque usted ha sido salvado.

Es como si lo que ese ladrón impenitente en la cruz al lado de Jesus le estuviera diciendo a Jesús fuera "Jesús... pruébate a ti mismo: sácate de esta cruz y de este lío, sácame a MÍ de este aprieto, y entonces creeré en ti.".

Y escuchamos lo mismo todo el tiempo. "Si Dios mirara mi situación y viera mis necesidades, mi situación con mi esposo, mi madre o mi hijo. El peligro en el que se encuentran o la enfermedad que tienen (todas necesidades reales, por cierto), si Él mira hacia abajo y obedece mi orden de que Él haga algo al respecto y responda a mis demandas, entonces ENTONCES estaría dispuesto a creer en Él. Pero como no lo hizo, entonces no quiero tener nada que ver con él.". Eso es lo que dice el ladrón burlón en la cruz, ignora el carácter y la naturaleza de Cristo, ignora los reclamos de Cristo, y parece totalmente insensible a la compasión de Cristo.

Por el contrario, su amigo en la cruz al otro lado de Cristo, al ver EXACTAMENTE LAS MISMAS COSAS, llega a una conclusión muy diferente. Oye a Jesús decir: "Padre, perdónalos...". Él escucha eso, y lo conmueve. "¿Perdónalos? Wow... eso es lo que yo necesito!".

El otro ladrón escucha a Jesús clamar al Padre para que los perdone y piensa: "¿Qué? ¿Estás loco? ¿De qué trata eso? MORIRÉ antes de creer que ESE tipo es el Mesías. Moriré antes que confiar en ESO".

No mueras en la incredulidad. NO MUERAS EN TU INCREDULIDAD. No mueras dejando lo que se ha comprado para ti. Dice la palabra de Dios en **Efesios 2:13** "*Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros, que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido acercados por la sangre de Cristo*".

En el templo de Jerusalén, el pueblo de Dios iría a adorar. Subirías los escalones y entrarías en el Templo. Pero el Templo estaba segmentado. En última instancia, dentro de la parte más interna del Templo estaba el "Santo de los Santos" y allí es donde se decía que moraba la presencia de Dios. Y nadie podía entrar allí excepto el Sumo Sacerdote, e incluso entonces, sólo una vez al año. Y luego fuera de eso, habia un lugar donde los sacerdotes ministrarían, y luego hay un área donde los levitas podian ir, y luego estaba este área donde los hombres judíos podian ir, y luego hay un área donde las mujeres judías podian ir, y luego ... allá atrás, muy lejos, tienes la corte de los gentiles.

Los no judíos, Habian llegado a conocer y amar a Dios; pero a pesar de que habian llegado a conocer y amar a Dios, todavía, cuando venian a adorar, tenia que estar muy atrás, tan lejos de la presencia de Dios como les fuera posible.

Pero el Viernes Santo hace casi 2000 años, Cristo murió, y el velo del templo se rasgó en dos; de arriba a abajo, y ahora, de repente, en Cristo, tú que solías sentarte atrás, ¡has sido acercado por la sangre de Jesús! Cristo nos ha reconciliado con Dios. **Efesios 2:13** "Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros, que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido acercados por la sangre de Cristo".

No dejes que el sol se ponga esta noche sin venir a Cristo. Si no conoces a Cristo, ven a conocerlo hoy, todo lo que tienes que hacer es orar, apartarte de tu pecado y poner toda tu

confianza en Cristo, pídele que te guíe como tu Señor, y si haces eso, entonces en Cristo, has sido resucitado de muerte a Vida, a la vida en Cristo; una Vida más abundante; una Vida eterna. Y entonces hoy realmente ES Viernes Santo.

Que Dios los bendiga ricamente a todos y cada uno de ustedes en este día.

Ese ha sido William Daly Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot Valley Calvary Chapel, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a <a href="maintenants-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-orange-ora